

Si vous avez des difficultés à visualiser cet email, [suivez ce lien](#)

LA LETTRE PRO

L'ACTU SANTÉ POUR LES PROS DE CENTRE-VAL DE LOIRE



N° 67 - du 11 avril 2025



L'ENTRETIEN EXCLUSIF DE LA SEMAINE

Sarah El Haïry

Haut-commissaire à l'enfance

« **Co-construisons, tous ensemble, une politique à hauteur d'enfants !** »

Dans un entretien exclusif, Sarah El Haïry dévoile les ambitions du Haut-commissariat à l'Enfance, dont la politique sera placée sous le signe de la concertation et du temps long. Proposition, orientation, suivi, évaluation... Elle compte sur tous les professionnels du champ sanitaire et social pour nourrir cette dynamique pluridisciplinaire.

Pour quelles raisons a-t-il été décidé de créer un Haut-commissariat à l'Enfance ?

Le président de la République a choisi de créer un Haut-commissariat à l'Enfance pour mener une politique interministérielle, centrée sur l'enfant et le soutien à la parentalité, qui sera placée sous le signe de la concertation et du temps long. Notre ambition est clairement affichée : bâtir une société plus bienveillante et plus accueillante, plus particulièrement encore en cette période de dénatalité, pour améliorer la santé et le bien-être des enfants. La prévention sera un axe majeur de cette stratégie, dont les ressorts seront pluridisciplinaires. Face aux risques croissants, que ce soit sur le plan épidémiologique ou psycho-social, un accent particulier sera porté sur la santé mentale des enfants et des adolescents dans un contexte très dégradé. Sédentarité, hygiène alimentaire, discrimination, harcèlement, violence, précarité... Nous agissons sur tous les leviers existants pour co-construire une politique à hauteur d'enfants. Nous devons mieux les écouter, les aider à verbaliser et les rendre acteurs du changement. Leurs parents aussi.

Quels sont le rôle et les missions de cette nouvelle instance ?

Nos missions reposent sur trois grands piliers : la protection des enfants, la prévention des nombreux risques auxquels ils sont confrontés et le soutien à la parentalité, quels que soient les niveaux de ressources, car tous les milieux sociaux connaissent des difficultés. Le Haut-commissariat à l'Enfance sera notamment chargé de conduire le dialogue avec les principaux acteurs concernés, de coordonner les travaux conduits et les actions déployées au niveau interministériel, de proposer des orientations et des mesures, mais aussi d'assurer le suivi et l'évaluation des politiques engagées. Si la philosophie est importante, la méthode le sera tout autant. Nous souhaitons établir une relation de confiance, sans jugement ni morale, en diffusant des informations, des bonnes pratiques et des solutions concrètes. La situation nous impose d'agir sur les causes et non sur les conséquences, en impliquant toutes les parties prenantes, pour construire une politique cohérente de l'enfance.

Quels sont les chantiers prioritaires ?

De nombreux sujets requièrent notre attention, mais la thématique de l'exposition aux écrans est révélatrice de la tâche qui nous attend collectivement. La connaissance progresse, mais les impacts sur la santé et le bien-être des enfants et des adolescents sont encore insuffisamment documentés. Les parents manquent également d'informations sur les conditions d'utilisation recommandées ou la manière de contrôler les accès et les contenus adaptés selon les âges et les supports. Une chose est sûre : il ne suffit pas de recommander ou d'interdire. Il faut aussi proposer des alternatives pour occuper les enfants, ce qui suppose notamment de faciliter l'accès aux activités sportives et culturelles. La cohérence des messages diffusés par les écoles, les parents et les professionnels de l'enfance sera naturellement un paramètre déterminant dans la conduite du changement.

« Le rôle des professionnels de santé sera essentiel pour informer et sensibiliser les parents et les enfants, mais aussi pour éclairer la décision publique avec des données scientifiques »

Quel message souhaitez-vous faire passer aux professionnels du champ sanitaire et médico-social ?

Une société qui place l'intérêt de l'enfant au cœur de ses préoccupations est une société qui s'adapte pour favoriser leur développement. A mon sens, les réponses doivent venir du terrain. Elles doivent être pensées en fonction des besoins constatés et des compétences disponibles, au-delà de la seule dimension curative. Le partage des expériences sera indispensable pour nourrir la dynamique collective. Mon message est le suivant : co-construisons, tous ensemble, une politique à hauteur d'enfants ! Tous les professionnels de santé, médicaux ou paramédicaux, sont donc invités à me faire part de leurs idées, de leurs témoignages, de leurs travaux ou de leurs projets, quels que soient leur métier ou leur secteur d'exercice. Toutes les propositions et toutes les bonnes volontés sont les bienvenues. Ma messagerie leur est ouverte :

sec.hce@social.gouv.fr.

SOMMAIRE

L'ENTRETIEN **EXCLUSIF** DE LA SEMAINE

Sarah El Haïry, Haut-commissaire à l'enfance

EDITO

Pr Hubert Lardy

Chirurgien viscéral et plastique au CHRU de Tours.

Pr Régis Hankard

Chirurgien viscéral et plastique au CHRU de Tours.

EN DIRECT DES TERRITOIRES

Le CHRU de Tours à la pointe de la recherche sur les leucémies infantiles

Loir-et-Cher : un projet pour le mieux-être des 16-25 ans

Loiret : un guide d'alimentation pour enfants et parents

Sept centres périnataux de proximité dans la région

LE CHIFFRE DE LA SEMAINE

59,5%

C'est la part d'entretiens prénataux précoces (EPP) réalisés par les femmes concernées en 2023 en Centre-Val de Loire.

LA MÉTÉO SANITAIRE

Trois cas de rougeole en Centre-Val de Loire.

Dix cas de chikungunya importés dans la région.

EN BREF

Indre : Le SMPR d'Issoudun réintègre son bâtiment rénové

Loir-et-Cher : Un plan pour offrir « un chez-soi pour tous »

Mutilations génitales : une journée d'information pour sensibiliser

Coup de jeune pour l'Ehpad de Château-Renard

EN PRATIQUE

Un MOOC sur les risques environnementaux chez la femme enceinte

APPELS À PROJETS

AU PROGRAMME

Module de formation sur le cancer du pancréas

Documentaire sur Alzheimer

Téléstaff sur les troubles du sommeil chez les personnes âgées

Webinaire sur la vaccination

Soirée prévention autour des chutes

Colloque sur l'antibiorésistance

LE COIN RH

Le Dr Yoann Conan, élu président du CoReSS Centre-Val de Loire



ÉDITO

Pr Hubert Lardy
Chirurgien viscéral et plastique
au CHRU de Tours

&
Pr Régis Hankard
Professeur de pédiatrie à
l'Université de Tours

La pédiatrie est un chantier prioritaire

La rénovation du secteur de la pédiatrie est un enjeu de santé publique majeur, en particulier dans notre région, qui souffre d'un manque de ressources spécialisées, notamment sur le plan humain. Dans ce contexte démographique contraint, les collaborations et les partenariats doivent être renforcés pour construire une offre de soins plus accessible, au-delà de Tours, qui concentre la majeure partie des forces vives. Au regard des besoins exprimés, une attention particulière devra être portée sur la pédopsychiatrie, avec la création d'une offre de liaison. Seule une approche pluriprofessionnelle, médicale et paramédicale, nous permettra de mieux accompagner les enfants et les adolescents, mais aussi leurs parents, qui doivent être inclus dans les réflexions. Dans le contexte actuel, trois évolutions paraissent incontournables : redonner l'envie aux jeunes pédiatres de s'installer dans les territoires, notamment à Bourges, qui dispose des équipements techniques nécessaires ; développer la pédiatrie mobile, notamment en neuropédiatrie, avec le renforcement des consultations avancées ; accélérer le processus d'universitarisation du CHU d'Orléans qui permettra de consolider l'offre pédiatrique et de rééquilibrer le maillage territorial. La mise en place du dispositif spécifique régional devrait, par ailleurs, favoriser la filiarisation des soins chirurgicaux en pédiatrie, grâce à la mise en place d'un réseau de chirurgiens et d'anesthésistes qui se connaissent et collaborent efficacement. Cette indispensable collaboration devra également être élargie à tous les acteurs du parcours de l'enfant, y compris en ville, pour améliorer la qualité et la sécurité des soins pédiatriques. Une condition est toutefois posée : ce DSR devra être réactif et réévaluable pour aligner les ressources existantes avec les besoins constatés, fluidifier les parcours de santé et graduer les prises en charge.

EN DIRECT DES TERRITOIRES

**Le CHRU de Tours à la pointe de la
recherche sur les leucémies
infantiles**

**Loir-et-Cher : un projet pour le
mieux-être des 16-25 ans**



Un programme porteur d'espoirs pour les enfants atteints de cancers. Depuis deux ans, le service hématologie du CHU de Tours porte une étude clinique inédite sur les leucémies aiguës de l'enfant. Baptisé Mila pour Microenvironnement médullaire dans les leucémies aiguës de l'enfant, ce projet est placé sous la direction du Pr Olivier Herault, chef du service hématologie biologique au CHU de Tours et du Dr Julien Lejeune, chef du service hématologie et oncologie pédiatrique à l'hôpital Clocheville. « L'objectif de Mila est de comprendre les anomalies de la moëlle osseuse dans les leucémies de l'enfant, explique le Pr Olivier Hérault à la Lettre Pro. Nous étudions le microenvironnement, c'est à dire tout ce qui entoure les cellules cancéreuses. En comprenant le fonctionnement de ce microenvironnement, nous pourrions identifier des cibles thérapeutiques. » Le projet, qui bénéficie de deux soutiens financiers majeurs, la Fédération enfants cancers santé et le comité du Loir-et-Cher de la Ligue contre le cancer, est encore dans sa première phase de recueil des cellules (cancéreuses et saines témoins), dont les échantillons sont stockés et congelés, avec l'accord des familles. Puis viendra le temps de l'analyse. « Il faudra deux ans environ avant d'avoir des résultats pour identifier des cibles, les valider afin de mener ensuite des expériences chez la souris puis l'homme et espérer parvenir à trouver des traitements complémentaires aux chimiothérapies », conclut le Pr Hérault.

Loiret : un guide d'alimentation pour enfants et parents



Depuis deux ans, l'association Parenthèse déploie le projet Brille auprès des jeunes de 16 à 25 ans de Loir-et-Cher. Adaptation du programme québécois « Bien dans sa tête Bien dans sa peau », Brille s'adresse aux jeunes adultes des quartiers précaires (QPV) et leur permet de travailler l'acquisition de compétences psychosociales et ainsi avoir une plus grande estime de soi. « Le programme est constitué de 8 ateliers de deux à trois heures, organisés sur deux semaines. Animés notamment par des diététiciens, psychologues et socio-esthéticiens, ces séances portent sur la gestion des émotions, la relation avec l'alimentation, l'acceptation et la valorisation de soi. Notre objectif est d'apporter des clés à ces jeunes pour qu'ils se sentent mieux dans leur corps et dans leur tête », explique Valérie Bigot, directrice de l'association Parenthèse. En 2023, 77 jeunes issus des missions locales Vendôme, Blois, Romorantin, de l'école de la 2e chance de Blois, d'un ESAT, et de l'ASLD 41 ont bénéficié du projet Brille. Le programme permet de faciliter la prise de conscience des jeunes adultes de l'importance de prendre soin de leur santé physique et mentale en adoptant des comportements sains (alimentation équilibrée, pratique sportive...). Brille fera l'objet d'une évaluation dans le cadre d'un master de santé publique. D'ores et déjà, les structures qui ont accueilli les ateliers observent un mieux-être chez les jeunes les ayant suivis et ont rempli pour une deuxième année. !

Renseignements par mail à parenthese_asso@yahoo.fr



Depuis mars, les médecins de la Protection maternelle et infantile (PMI) du Loiret, les puéricultrices, les auxiliaires de puériculture et les sages-femmes peuvent fournir aux familles un guide d'alimentation pour les 3 à 6 ans. « L'objectif est que les professionnels puissent avoir un support pour accompagner au mieux les familles dans leurs pratiques alimentaires », indique Valérie Blontrock, responsable d'équipe PMI du Loiret. Ce guide a été réalisé par un groupe de travail en interne, comprenant des médecins, des sages-femmes... Le livret propose aux familles des recommandations et des éléments de prévention ainsi qu'une rubrique « bon à savoir ». On peut aussi y trouver un calendrier de fruits et légumes de saison, les catégories d'aliments, des éléments sur l'hygiène alimentaire, un jeu... Un autre livret destiné aux 0 à 3 ans est disponible depuis un an. Il se compose de plusieurs fiches thématiques adaptées aux différents âges de l'enfant. « Les professionnels sont ravis et les parents s'y retrouvent aussi. Il n'y a pas trop d'éléments d'information d'un coup », poursuit-elle.

Sept centres périnataux de proximité dans la région



Face aux déserts médicaux et aux fermetures des maternités, les centres périnataux de proximité (CPP) ont été créés. Sept sont présents en Centre-Val de Loire. Leur rôle est de « maintenir une offre de proximité sur le territoire, d'éviter les déplacements et de permettre à une population de continuer à avoir son suivi dans des délais raisonnables avec une prise en charge globale. » Ces structures proposent des activités pré et postnatales comme des « consultations de gynécologie, de suivi obstétrical, et dans certains centres, des consultations de pédiatrie, des échographies, des cours de préparation à l'accouchement, de la rééducation du périnée... », énumère Hélène Jobic, sage-femme à Issoudun.

Certaines « maternités ne font plus de préparation à l'accouchement », indique-t-elle. Les CPP peuvent alors prendre le relais et dispenser ces cours ou proposer d'autres ateliers, comme des massages pour bébés, du portage en écharpe... À Issoudun, le CPP se compose de trois sages-femmes, une secrétaire, une gynécologue et des intervenants vacataires. « On est à 140 suivis de grossesse par an en moyenne. »

LE CHIFFRE DE LA SEMAINE

59,5%

C'est la part d'entretiens prénataux précoces (EPP) réalisés par les femmes concernées en 2023 en Centre-Val de Loire, selon des chiffres de l'Assurance maladie (sur 23 516 naissances dans la région en 2023, certaines naissances étant intervenues parmi les 22 956 de 2024). Ce taux était de 54 % en 2021. Pris en charge à 100% par l'Assurance maladie, l'EPP permet à la femme, dès sa déclaration de grossesse, de rencontrer une sage-femme ou un médecin pour mieux comprendre toutes les étapes de la grossesse. [Plus d'infos sur ce lien](#)



LA MÉTÉO SANITAIRE



Trois cas de rougeole en Centre-Val de Loire

Trois cas de rougeole ont été recensés à Tours et dans son agglomération : une femme de 25 ans, un homme de 47 ans et un nourrisson d'un an, sans lien entre eux. L'ARS rappelle que la vaccination ROR est essentielle pour limiter la propagation du virus. Elle est obligatoire pour les enfants nés depuis 2018 (1re dose à 12 mois, 2e entre 16 et 18 mois) et un rattrapage est recommandé pour les personnes nées depuis 1980 n'ayant pas reçu deux doses. Toute suspicion de cas doit être signalée sans délai à l'ARS.

Pour plus d'informations sur la conduite à suivre:

[sur le lien suivant](#)

Dix cas de chikungunya importés dans la région

Depuis le 1er mars, six cas de Chikungunya ont été relevés en Centre-Val de Loire. L'épidémie provient majoritairement de l'Île de la Réunion. L'ARS rappelle les messages de sensibilisation qui peuvent être relayés pour les personnes se rendant sur cette île. Un numéro vert, le 0 800 110 000 est également mis à disposition.

Plus d'informations [sur ce lien](#) .

Consultez le [bulletin régional](#) de situation épidémiologique produit par la Cellule régionale de Santé publique France en région Centre-Val de Loire.

Pour rappel, tout événement susceptible d'avoir un impact sur la santé de la population ou sur le fonctionnement de l'offre de soins doit faire l'objet d'un signalement à l'Agence régionale de santé. Le point focal régional, destiné aux professionnels, est joignable 24h/24 7j/7 au 02 38 77 32 10 et par mail à ars45-alerte@ars.sante.fr

EN BREF

Indre : Le SMPR d'Issoudun réintègre son bâtiment rénové



Le service de rééducation du CH de la Tour Blanche d'Issoudun a réintégré en mars un bâtiment de 2 000 m² qui avait dû être fermé en mars 2022 pour d'importants travaux de consolidation après des fissurations. Après deux ans de batailles d'assurances et six mois de travaux qui auront coûté 350 000 euros, le SMPR retrouve sa configuration optimale. « Nous ressentons plus qu'un soulagement, la réouverture de cette aile est une renaissance », confie le directeur de l'hôpital, Marc Kugelstadt, qui a reçu la visite jeudi 10 avril de la Directrice générale de l'ARS, Clara de Bort, dont il a salué le « soutien indéfectible ». « Le service avait été amputé, défiguré par l'évacuation de ce bâtiment construit en 2009. Les lits avaient dû être déplacés dans un autre bâtiment de l'hôpital. Nous avons travaillé en mode survie, ce n'était pas commode pour les équipes auxquelles je rends hommage. Mais nous n'avons pas eu de perte d'activité. » En 2024, l'établissement a enregistré près de 1 900 séjours. Le directeur affirme que la réintégration de l'aile donne une nouvelle dynamique à ce service, créé en 1994, avec une dizaine de lits à l'origine et qui en compte dorénavant 86. « Pendant trois ans, les équipes ont rêvé de réintégrer leur service et la façon de l'améliorer. Nous avons notamment revu la manière de circuler dans le service. »

Loir-et-Cher : Un plan pour offrir « un chez-soi pour tous »

Mutilations génitales : une journée d'information pour sensibiliser



En France, 120 000 femmes et filles sont touchées par les mutilations génitales, une journée d'information a été organisée le 24 mars dernier, à l'hôpital Jacques Cœur de Bourges, par le centre de lutte anti-tuberculeuse (Clap), l'équipe mobile psychiatrie-précarité (EMPP), le centre gratuit d'informations, de dépistage et de diagnostic (CeGIDD) et la permanence d'accès aux soins de santé (Pass). L'après-midi était dédiée aux professionnels. « Une sage-femme et une aide-soignante de la maison des femmes d'Orléans ont présenté les mutilations génitales et leur façon de travailler. » Le court-métrage Bilakoro a ensuite été diffusé montrant les points de vue d'une mère de famille dont les filles ont été excisées contre son avis, d'une exciseuse, d'une jeune fille excisée qui a été soignée en France, d'une enseignante malienne qui s'aperçoit que l'excision existe dans son pays et qui fait de la prévention. 80 personnes étaient aussi présentes à la soirée destinée au grand public. « Des femmes excisées ont pris la parole pour dire ce qui leur était arrivé, c'était riche professionnellement et personnellement. »

Coup de jeune pour l'Ehpad de Château-Renard



Apporter un hébergement digne aux personnes en difficulté pour favoriser leur inclusion sociale, tel est l'objectif du plan départemental d'action pour le logement et l'hébergement des personnes défavorisées conclu en Loir-et-Cher. Jeudi 3 avril, l'ARS, la Préfecture et le Conseil départemental, ont signé ce document, faisant du Loir-et-Cher le premier département de Centre-Val de Loire à s'engager pour les cinq prochaines années. « Cela illustre la qualité des relations entre élus, l'Etat et l'ensemble des partenaires qui concourent à l'insertion par le logement des personnes précaires », a souligné [Caroline Janvier](#), Directrice départementale de l'ARS Centre-Val de Loire. Le projet vise ainsi à coordonner les actions en matière de logement et d'hébergement des personnes en difficulté et à permettre avec les services de l'État, les collectivités locales, associations et bailleurs sociaux de proposer des solutions concrètes les plus adaptées aux besoins, qu'il s'agisse d'hébergements temporaires ou durables. « Il ne s'agit pas simplement d'apporter une réponse à la crise du logement des plus fragiles, mais de prévenir les situations d'exclusion, de renforcer l'accès aux droits et de les accompagner vers l'autonomie », précisent les signataires.



Le 8 avril, la directrice générale de l'ARS et le président du Département du Loiret se sont retrouvés à Château-Renard pour inaugurer l'Ehpad la Résidence de La Colline. Ouvert en 1973, l'établissement était marqué par une vétusté importante. La décision a été prise de le reconstruire sur un nouveau site. L'opération a été inscrite au Plan d'aide à l'investissement. Coût total : 9,5 millions d'euros, dont 700 000 euros versés par l'ARS. Située dans une Zone d'intervention prioritaire, l'Ehpad accueille 79 lits en hébergement permanent, dont une unité de vie protégée de 14 lits, un lit d'hébergement temporaire et d'un pôle d'activités et de soins adaptés de 14 places. Grâce à ces travaux, les infrastructures ont été modernisées et sécurisées, garantissant des conditions d'hébergement améliorées et des conditions de travail optimisées pour les professionnels de santé. Face à des problèmes de direction, la structure est placée depuis juillet 2024 sous administration provisoire par l'ARS et le Conseil départemental du Loiret, et ce, jusqu'au 15 juillet 2025, afin de rétablir un fonctionnement régulier. Le recrutement d'un directeur est actuellement en cours.

EN PRATIQUE

Un MOOC sur les risques environnementaux chez la femme enceinte

L'Assistance publique Hôpitaux de Paris (AP-HP) et l'ARS d'Île-de France ont réalisé un

[MOOC consacré à la prévention des risques environnementaux](#) chez la femme enceinte et l'enfant. Destinée prioritairement aux professionnels de santé des maternités et du secteur de la périnatalité, cette formation à distance a pour objectif de les aider à identifier les sources d'exposition environnementales pour sensibiliser les femmes enceintes et les parents de jeunes enfants. Une trentaine de spécialistes experts des risques environnementaux, parmi lesquels figurent le Pr Robert Barouki, biochimiste et toxicologue à l'Inserm ou Pascale Delille, cheffe de projet en santé environnementale à l'AP-HP, ont participé à la préparation des sept modules et des 42 capsules vidéos de ce MOOC, avec le soutien pédagogique de plusieurs sociétés savantes. Inscription sur www.pns-mooc.com

APPELS À PROJETS

Prévention de la dénutrition des personnes âgées en EHPAD

Hôpitaux de proximité : appel à manifestation d'intérêt pour soutenir et valoriser les projets innovants dans le soin de proximité

Appel à manifestation d'intérêt - Fonds d'Appui à la Transformation des établissements et services pour personnes en situation de handicap pour la période 2024-2027

Dispositif de contrat d'allocation d'études (CAE) - campagne d'appel à candidatures

Création d'un collectif d'entraide et d'insertion sociale et professionnelle (CEISP)

Création de 7 places de maison d'accueil spécialisée (MAS) pour adultes avec troubles du spectre de l'autisme (TSA) dans le département du Cher

Expérimentation d'un forfait pour la prise en charge en hospitalisation à domicile de patients nécessitant des traitements médicamenteux systémiques du cancer

AU PROGRAMME

Module de formation sur le cancer du pancréas

OncoCentre, le réseau de cancérologie de la région Centre-Val de Loire propose un module de formation en e-learning pour aider les médecins généralistes, pharmaciens et infirmières à mieux comprendre les signes d'appel du pancréas. L'objectif est qu'ils puissent détecter les troubles et les pathologies pancréatiques de manière précoce, faciliter la prise en charge et orienter les patients vers des

Soirée prévention autour des chutes

Le **29 avril**, de 17h à 21h, l'ARS, le département de Tours et l'Équipe régionale vieillissement et maintien de l'autonomie (ERVMA) organise une soirée d'ateliers et d'échanges sur la prévention des chutes à destination des professionnels de santé. L'occasion d'aborder les risques de chutes, les solutions à domicile, les bienfaits du sport et de la nutrition... L'événement aura

soins spécialisés si nécessaire.

Le module, composé d'une vidéo et d'un diaporama, est accessible en autonomie à tout instant sur [ce lien](#).

Documentaire sur Alzheimer

Le **21 avril**, à 19h30, le Méga CGR de Tours Centre projette en avant-première le documentaire Les esprits libres de Bertrand Hagenmüller. Le film, dont LNA Santé est partenaire, met en lumière une approche innovante de l'accompagnement des personnes atteintes de la maladie d'Alzheimer.

Téléstaff sur les troubles du sommeil chez les personnes âgées

Le **22 avril**, de 14 à 15h, le téléstaff gérontologique de l'Équipe régionale vieillissement et maintien de l'autonomie (ERVMA) portera sur « Les troubles du sommeil chez les personnes âgées ». Le Dr Nadège Limousin, spécialiste des troubles du sommeil au CHRU de Tours, interviendra sur cet événement. Inscription obligatoire sur [ce lien](#).

Webinaire sur la vaccination

Le **24 avril**, de 12h30 à 14h, à l'occasion de la semaine européenne de la vaccination, l'ARS et les médecins des centres de vaccination de la région, organisent un webinaire, dans le cadre du groupe régional vaccination co-pilotés par l'ARS et le Dr Maakaroun. Il portera sur les recommandations vaccinales et la vaccination de la femme enceinte et doit permettre d'actualiser les connaissances vaccinales (évolution du calendrier, nouveautés...), d'échanger et de travailler sur la thématique de la couverture vaccinale de la femme enceinte (identification des freins et des leviers).

[Lien du webinaire](#)

lieu à la Maison des sports Touraine à Parçay Meslay.

Colloque sur l'antibiorésistance

Le **6 mai**, à partir de 14 heures, l'Union régionale du Groupement Technique Vétérinaire Centre, le Centre régional en antibiothérapie Centre-Val de Loire et le Syndicat régional des vétérinaires d'exercice libéral de la région organisent un colloque sur le thème « Antibiorésistance en santé humaine, animale et dans l'environnement ». L'événement permettra entre autres, d'introduire le concept One Health et la place de l'antibiorésistance en médecine humaine, en santé animale et dans l'environnement. Un cocktail dînatoire sera également proposé à partir de 19 heures. Inscription obligatoire sur [ce lien](#).

Faites connaître vos événements dans l'agenda de la Lettre Pro en écrivant à

[ARS-CVL-](#)

COMMUNICATION@ars.sante.fr

NOMINATION



Le Dr Yoann Conan, élu président du CoReSS Centre-Val de Loire

Le Dr Yoann Conan, 32 ans, chef de clinique et infectiologue au CHRU de Tours, a été élu président du comité de coordination régionale de la santé sexuelle (CoReSS) de Centre-Val de Loire.

Le médecin, qui travaille également un jour par semaine au Centre de dépistage du VIH, des hépatites et des infections sexuellement transmissibles (CeGIDD37), prend la tête du CoReSS, instance qui a remplacé le COREVIH (Comité de coordination régionale de la lutte contre le virus de l'immunodéficience humaine et les infections sexuellement transmissibles). Les CoReSS ont pour principale mission d'appuyer les politiques régionales de santé sexuelle, qu'il s'agisse

d'actions de prévention, mais aussi prise en charge des IST/VIH, des violences sexuelles ou de l'accès à la contraception. Ils sont tenus d'élaborer, mettre en œuvre et évaluer les politiques de santé sexuelle et de coordonner les acteurs régionaux dans ces domaines. « La santé sexuelle a toujours été un thème d'intérêt central dans mon parcours », relate le Dr Conan. Le nouveau président du CoReSS entend « continuer de structurer le réseau en santé sexuelle de la région » en y associant des acteurs de prise en charge des violences, des publics précaires, des réseaux de la santé reproductive et la transidentité. Il souhaite aussi créer des liens avec les professionnels de santé et « amener la santé sexuelle dans les cabinets de ville ».

Catherine Aumond, de l'Association AIDES, a quant à elle été élue vice-présidente du CoReSS Centre-Val de Loire.

LA SANTÉ RECRUTE



Responsable de territoire DAC - Appui santé 37

2 médecins généralistes à Chanceaux sur Choisille

Chargé de veille et de sécurité sanitaire H/F à Tours

Chargé de veille et de sécurité sanitaire H/F à Orléans

Médecin généraliste à Saint-Claude-de-Diray (41)

Médecins généralistes à la MSP de Chailles

Médecin diabétologie, endocrinologie nutrition et médecine interne, CH de Blois

Médecin en MSP à Sancergues (18)

Médecin Conseil à Orléans

Médecin généraliste au CRAtb à Tours

Médecin généraliste en MSP à St-Amand-Montrond

Gestionnaire des alertes et urgences sanitaires H/F

S'abonner à la Lettre
Pro ARS Centre-Val
de Loire

Consulter les Lettres
Pro précédentes

Proposer un sujet,
un événement, une
offre d'emploi...



La Lettre Pro - 67 du 11 avril 2025

Directrice de la publication : Clara de Bort

Réalisation / rédaction : Communication ARS Centre-Val de Loire

Crédit photos : ARS Centre-Val de Loire

Si vous ne souhaitez plus recevoir nos communications, [suivez ce lien](#)